
Около 50 участников расположи-
лись в тот день в залах Москов-
ского продовольственного яр-

марочного центра. Наряду с крупней-
шими фирмами столицы и Москов-
ской области свою продукцию пред-
лагали более десяти регионов Рос-
сии. Разнообразные мясные, рыбные,
молочные продукты - все, что может
украсить праздничный пасхальный и
будничный стол москвичей. В витри-
нах рядом с экзотическими улитками
по-бургундски любимые народом ва-
реные колбасы, десятки сортов сыра
и меда с северных вятских лугов и из
Рязанской области, оздоровительная
каша из Самары, куличи, кондитер-
ские изделия, напитки на любой вкус,
фрукты и овощи.

Открывая выставку, В. Ольховой
справедливо  отметил, что структура
питания москвичей год от года улуч-
шается, а департамент старается  удо-

влетворять их растущие потребности.
Горожане должны иметь возмож-
ность покупать продукты питания от
лучших российских производителей
не только на ярмарках, но и в магази-
нах возле своего дома.

- На таких выставках, - сказал Вик-
тор Иванович, - заключаются сотни
договоров между фирмами-произво-
дителями и торговыми предприятия-
ми столицы.

А  Госветслужба  тоже не дремлет.
Как сказал В. Бурков, в прошлом году
была приостановлена реализация 16
тыс. тонн продовольствия, которое не
соответствовало высоким москов-
ским стандартам.

Фирма «Меркурий-Продукт» пред-
ставила на ярмарку не продукты, не
напитки,  а свою безупречную репута-
цию. 12 лет она в рамках городской
правительственной программы зани-
мается поставкой продуктов питания
учреждениям социальной сферы сто-
лицы: больницам, школам, оздорови-
тельным лагерям.  Директор фирмы
Антон Носов отметил, что в послед-
ние годы требования потребителей
стали выше. Одним нужны дешевые
продукты, другим - дорогие; одним -
только отечественные, другим - толь-
ко импортные. А на таких ярмарках
есть возможность выбрать разных
российских поставщиков, чья продук-
ция удовлетворит самые взыскатель-
ные вкусы.

Наталья КРАСОВА

С пятницы, 29 апреля, Мосжи-
линспекция начала контролиро-
вать подготовку жилых домов к
новому отопительному сезону.
Принять участие в этом процессе
она приглашает также и всех мо-
сквичей.

В этих целях в Мосжилинспек-
ции специально организованы сра-
зу несколько телефонов «горячей
линии». Их номера - 681-77-80,
681-21-45, 681-20-54. Звонить и
сообщать можно обо всех из-
вестных неполадках - протечках
кровли и межпанельных стыков,
плохом водоснабжении и ото-
плении и др. Сигналы принима-
ются круглосуточно.
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В среду, 27 апреля, депутаты
Мосгордумы приняли в третьем,
окончательном, чтении закон «О
генеральном плане развития горо-
да Москвы (Основные направле-
ния градостроительного развития
города Москвы до 2020 года)».
Как сообщили в пресс-центре Мо-
сгордумы, с принятием этого пра-
вового акта завершился восьми-
летний цикл формирования градо-
строительного законодательства
Москвы. По словам сопредседате-
ля совместной комиссии Мосгор-
думы и правительства Москвы по
нормативной базе градострои-
тельства Михаила Москвина-Тар-
ханова, только Устав города по
своему значению может сравнить-
ся с Генпланом Москвы.

Самый важный по смыслу раз-
дел Генплана посвящен градостро-
ительным требованиям к застройке
города, сохранению в нем зеленых
и исторических территорий. В част-
ности, природные территории в
столице отныне должны занимать
не менее 21 процента ее общей
площади, жилые – от 21 до 25 про-
центов, производственные – от 11
до 15 процентов. Эти требования
установлены Генпланом для каж-
дого административного округа.

Закон о Генплане, однако, при-
нят без раздела о столичных
функциях. Вызвано это тем, что
пока не удается согласовать с фе-
деральным центром проблему,
связанную с выполнением Моск-
вой этих функций.

Собственный парк отдыха в
ближайшем будущем может поя-
виться практически в каждом сто-
личном районе. Городские власти
в четверг, 28 апреля, утвердили
перечень зон, благоустройство
которых начнется уже в нынеш-
нем году.

Среди этих зон, в частности,
окрестности Рубцовской и Нага-
тинской набережных, территории
Ростокинского акведука, Област-
ного дома искусств, Жигулевской
улицы, которые превратятся в
бульвары. Будут также реконстру-
ированы действующие парки -
имени Баумана и Воровского,
«Дружба», «Дубки», «Измайло-
во», «Сокольники», «Печатники»,
«Покровское-Стрешнево», усадь-
бы «Алтуфьево», «Троице-Лыко-
во», «Архангельское-Тюрево» и
др. А в районе Никулинской ули-
цы планируют разбить «Парк
школьников» со множеством
спортивных площадок, на Ходын-
ском поле - парк, в котором най-
дут отражение основные стили
искусственных ландшафтов, ко-
гда-либо применявшихся в Моск-
ве, начиная с древнейших времен.
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В ЭТОМ ГОДУ БОЛЬШЕ СТА УЛИЦ
НАШЕГО ГОРОДА УКРАСЯТ
КОНТЕЙНЕРЫ С ВЕРТИКАЛЬНЫМИ
ЦВЕТНИКАМИ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Первый заместитель мэ-
ра в правительстве Моск-
вы, руководитель Комп-
лекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов 27 ап-
реля провел брифинг для
журналистов, на котором
рассказал о мерах, на-
правленных на дальней-
шее улучшение цветочно-
го оформления города.

По словам П. Аксенова, Москва явля-
ется единственной из европейских
столиц, в границах которой сохрани-

лось множество зеленых массивов, при-
родных лесов и лугов, а ее лесопарковый
пояс эффективно выполняет функцию
легких города. Однако проблема заключа-
ется в том, что в столице всегда было мало
цветников, несмотря на то что именно этот
вид оформления имеет большое эстетиче-
ское значение. Ведь кроме экологических
функций яркая цветовая гамма выполняет
важную роль украшения города, декора-
тивного убранства его площадей и магист-
ралей. 

Многочисленные исследования, вы-
полненные в рамках городской програм-
мы мониторинга зеленых насаждений,

убедительно показали, что в нынешних
условиях, когда плотность застройки в
Москве увеличивается с каждым годом,
было бы правильным использовать такие
методы, как вертикальное озеленение.
Его основная цель - внести в городской
ландшафт больше разнообразия и гар-
монии, обеспечить комфорт среды оби-
тания.

«Вертикальный» эксперимент был на-
чат в Москве в 2004 году. Тогда на 37 ули-

цах и магистралях города было установ-
лено более 10 тысяч конструкций и кон-
тейнеров с декоративными цветочными
растениями, в том числе на балконах и
лоджиях жилых домов. В нынешнем году
количество улиц, где вертикальное озеле-
нение будет продолжено, увеличится поч-
ти в три раза. Контейнеры с цветниками
вновь появятся на опорах освещения.
Цветочные модули украсят и фасады ад-
министративных зданий.

Так что работникам зеленого хозяйст-
ва Москвы скучать будет некогда. Кроме
того, для повышения культуры совре-
менного цветочного оформления, а так-
же обмена опытом в июне 2005 года бу-
дет проведен третий городской фести-
валь цветников и ландшафтной архитек-
туры, который пройдет на территории
ВВЦ. Здесь же запланировано проведе-
ние двух тематических выставок «Мос-
ковская зеленая неделя» и «Цветы-
2005». Последняя станет крупнейшей в
Европе, поскольку в ней примут участие
фирмы из 24 стран мира.

В этот же день в сквере у Большого те-
атра кипели озеленительные работы.
Здесь трудились 17 рабочих под руковод-
ством начальника участка № 6 ГУП «Мос-
зеленхоз» Татьяны Провкиной.

- Сегодня сажаем виолу, - сказала кор-
респонденту «МС» Татьяна Анатольевна. -
В народе ее называют «анютины глазки».
Площадь будущего цветника не такая уж
и большая - всего 125 кв. метров, но мы
все делаем с особой тщательностью.
Ведь Большой - гордость нашей страны.
Можно сказать, ее визитная карточка.

В этот день сотрудникам Мосзеленхоза
предстояло посадить 12 тысяч штук рас-
сады. Работа, как говорили сами ланд-
шафтники, обычная, плановая. Такие ак-
ции проходят здесь каждый год. Облаго-
раживать сквер доверяют самым лучшим
и самым опытным. Это была так называ-
емая первая, или весенняя посадка.

...9 Мая, когда в сквере у Большого те-
атра по традиции соберутся фронтовики,
их встретят нарядные цветочные клумбы.

Александр СИДЯЧКО

БУКЕТ СО ВСЕЙ ЕВРОПЫ

Да и после выпускных вечеров с радостно-печаль-
ными вальсами школьная жизнь будет продол-
жаться, только за «парты сядут» строители, кото-

рые займутся ремонтом имеющихся и возведением но-
вых школ. Главный педагог Москвы не смогла порадо-
вать московских мам и пап: если в прошлом году была
построена 21 новая школа, то в этом планируется
сдать лишь восемь: не хватает в городской казне де-
нег. Но Л. Кезина сказала, что сейчас изыскиваются
средства, с тем чтобы помимо восьми запланирован-
ных построить еще четыре школы.

Что нужно в первую очередь сделать в подготови-
тельный период? Эти задачи четко определил мэр сто-
лицы Юрий Лужков. Прежде всего сдать под ключ все
новые школы до 1 августа, чтобы отделочные работы
не мешали школьникам учиться, как это было до сих
пор. Вторая главная задача - сделать все возможное
для обеспечения безопасности учащихся, оградить
школьные территории надежными заборами, устано-
вить во всех школах «тревожные кнопки», оснастить
средствами пожарной безопасности.

В уходящем учебном году большинство московских
школьников, особенно из малообеспеченных семей, по-
лучали бесплатное горячее питание, но около 350 тысяч
ребят такой возможности не имели. Мэр заявил, что эту
проблему надо обязательно решить к 1 сентября.

Еще нас волнует то, что немало московских ребяти-
шек по разным причинам пытаются уклониться от
школы, и мэр настаивает на принятии городского зако-
на об обязательном образовании. Многие родители се-
годня озабочены одним - как бы заработать на жизнь,
и им не до воспитания своих чад, а поэтому все острее
встает проблема увеличения количества групп про-

дленного дня. Решение этой проблемы связано с до-
полнительными расходами на содержание воспитате-
лей, медсестер, обеспечением ребят горячим питани-
ем. Мэр заявил, что, несмотря на финансовые трудно-
сти, и эта проблема будет решаться.

Много острых проблем с дошкольным образовани-
ем. Речь идет о детских садах, которых катастрофи-
чески не хватает, ими обеспечены чуть более 60 про-
центов ребятишек. А что произошло? В реформатор-
ский период многие детсады с землями были прива-
тизированы, а затем перепрофилированы под другие
цели. Мэр резко выступил против такой вредной пра-
ктики, и правительство вплотную займется этим воп-

росом, тем более с учетом того, что рождаемость в
Москве за последние годы поползла вверх и позарез
нужны детсады.

В общем, проблем в образовательной сфере хоть
отбавляй, и, конечно же, за одно лето к новому учебно-
му году все их решить вряд ли удастся. Но важно, что
самые больные вопросы затронуты в одобренном в це-
лом проекте постановления столичного правительства,
и принятый после доработки документ станет хорошим
ориентиром для практических действий всех учрежде-
ний и организаций города, имеющих отношение к со-
вершенствованию образовательного процесса.

Николай АНДРЕЕВ

СО ВСЕХ КОНЦОВ - К НАМ НА КРЫЛЬЦО

25 мая заканчивается учебный год для школьников первых, девятых и
одиннадцатых классов, 28 - для всех остальных. 20 июня состоятся вы-
пускные вечера одиннадцатиклассников, 24 июня - бал золотых и се-
ребряных медалистов. В этом году выпускники московских школ впер-
вые будут сдавать экзамены как по традиционной схеме, так и в фор-
ме единого государственного теста - по русскому языку и истории Рос-
сии. Этот вид испытания - добровольный. Об этом сообщила в своем
докладе на очередном заседании столичного правительства руководи-
тель Департамента образования Москвы Любовь Кезина при обсужде-
нии вопросов о ходе подготовки общеобразовательных учреждений го-
рода к новому 2005-2006 учебному году.

ПОСЛЕ ШКОЛЬНОГО БАЛА
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Ленточку перерезали, как водится, двое главных действующих лиц ме-
роприятия – открытия  тематической выставки-ярмарки «Продовольст-
венные товары для социальной сферы Москвы». Но то, что ими стали
первый заместитель руководителя Департамента продовольственных
ресурсов Виктор Ольховой и начальник Госветслужбы города Владимир
Бурков, символично. Такой тандем определялся самим девизом выстав-
ки: «Широкий ассортимент, высокое качество».


